
高孔廉赴成都重慶探訪台商 台聲言「驅陸漁船」
保釣老人怒甩報紙
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許信良騰訊開微博6小時關

香港文匯報訊 據台灣《中
國時報》報道，「立法院」
周五(19日)將處理核四公投提
案，預料屆時將展開朝野激
烈攻防大戰。據了解，包括
綠色公民行動聯盟、導演柯
一正、楊雅等多個民間廢
核團體及藝文界人士，將共
同發起、動員民眾前往「立
法院」包圍抗議，明確表達
反核訴求，要求「立委」拒
絕「鳥籠公投」，支持直接停
建核四。

綠盟：只提停建封殺民意

柯一正表示，核四停建根
本不須公投，國民黨將公投
題目設計為「是否贊成核四停
建不得運轉？」就是看準了公
投法的高門檻不會過關，因
此，周五將一同響應包圍

「立院」行動，「不管公不公
投，我們都一定會搞到底！」

綠盟副秘書長洪申翰表
示，國民黨擁有「行政」、

「立法」資源，應提「是否贊
成核四續建」公投，將重大政
策交由人民複決，才符合責任
政治原則，但藍委卻刻意提

「停建公投」，根本是在踐踏公
投精神，惡意封殺民意。

反核議題持續延燒，「立委」李應元號召

重型機車騎士加入行列，昨日成立「反核騎

士隊」，將繞行雲林縣境宣導反核。 中央社

反核鐵騎隊

香港文匯報訊 (記者 林舒婕 福州報

道) 民進黨前主席許信良昨日以「台
灣《美麗島電子報》董事長」身份認
證登陸大陸騰訊微博，不過卻在6個
小時後被關停。

據記者了解，許信良當日與《亞
洲周刊》總編輯邱立本餐敘，其間
邱立本與民進黨前「立委」郭正亮
提議他應當與大陸網友擴大交流。
據郭正亮轉述，許信良得知大陸有
過億網友活躍在微博上後十分興
奮，對於將此作為溝通兩岸的平台
十分看好，遂在騰訊和新浪均進行
註冊。在昨日下午通過騰訊微博認
證後，許信良就在一個小時之內連
發5條微博，談論核四等話題。不過

卻在接近傍晚時被關停。

盼多了解大陸民意

據接近許的人士透露，許信良仍然
十分期望透過網絡平台多了解大陸民
意。

繼民進黨「立委」蔡其昌去年「破
冰」之後，愈來愈多綠營人士在大陸
的微博上實名「露臉」，部分甚至在
新浪、騰訊等多個平台同時設立賬號
且用心經營，看重這一與大陸民眾交
流的平台。如民進黨籍前「陸委會」
副主委童振源以台灣政治大學教授身
份在新浪申請微博，談論話題涉及兩
岸經濟、政治，與網友互動頻繁，粉
絲數已達3萬人次。

香港文匯報訊 據東南網報道，
「台灣在驅逐中國大陸的漁船？！看
到這消息，我氣得把報紙甩掉。台
當局想幹什麼？是不是瘋了？！」
66歲的台灣老保釣人、「中華保釣
協會顧問」毛鑄倫，日前在台北家
中接受媒體採訪。這位從事保釣運
動40多年的老先生身體並不好，但
談及日前台日達成所謂「漁業協
議」，尤其是台灣「漁業署長」放言
要驅逐進入釣魚島海域的大陸漁船
時，他眼如銅鈴，厲言痛批，激憤
不已。

他呼籲馬英九不要上美日的當，在
釣魚島問題上不要做親痛仇快的事
情，要珍惜來之不易的兩岸和平大
局。

香港文匯報訊 據

中央社報道，海基

會副董事長兼秘書

長高孔廉昨率團赴

成都及重慶探訪台

商，他說，此行將

進一步了解台商經

營狀況，協助台商

解決問題。

高孔廉昨天上午

率領「海基會關懷

川渝台商參訪團」

赴大陸四川成都及

重慶等地，參訪台資企業。

高孔廉指出，西部是大陸積極建設的地方，因應

「西部大開發」，需要進一步了解及尋找機會，現在許

多電子業廠商已經到重慶投資，這些電子業廠商的經

營情況，更值得注意。高孔廉等人預計21日返台。

王郁琦：分置於北京華東華南 掛旗有待協商

海基會駐陸 擬首設3處

「立
法院內政委員會」上午邀「陸委

會主委」王郁琦、海基會董事長

林中森、「內政部長」李鴻源列席，王郁

琦報告指出，兩岸互設辦事機構定位為兩

會的分支機構，初步規劃，海基會在大陸

台商、台生等聚集處，如北京、華東、華

南等地，逐步設置，林中森也說，設置數

量係採「整體規劃，分期設置」。

駐陸代表層級未決定

在答覆民進黨「立委」段宜康質詢互設

辦事處數量時，王郁琦說，目前在喊價階

段，第1階段10個「相對有點多」，因牽涉

到海基會人力、經費，應該是3個，5個也

有可能。

段宜康表示，若基於對等原則，台灣到

大陸設置10個，大陸也要來設10個，幾乎

台灣各縣市都有？王說：「『陸委會』不

會允許這樣的情況發生。」

對於掛旗幟的問題，王郁琦說，有思考

到，還在協商中，還沒有定論。

國民黨「立委」徐欣瑩則質詢駐陸代表

層級，王郁琦說，內部有所規劃，但談決

定言之過早。

台民陸任公職 無人受罰

王郁琦在答覆國民黨「立委」江啟臣質

詢時表示，兩會互設辦事處的意義是在

於，實踐互不否認治權，至於相互承認的

問題，未來的確有空間可以討論，拭目以

待。

據台灣「中央廣播電台」報道，「立法

院」去年揭露有上百名台灣民眾在大陸違

法擔任公職，媒體報道指出，經過1年多

的查處，沒有人受罰。對此，王郁琦昨日

表示，「陸委會」不是裁罰機關，只能將

個案分給各主管機關裁處，每個個案不

同，各主管機關也是依法認定。

香港文匯報訊 據中評社報道，針對兩岸兩會互設辦事處的進度，「陸

委會主委」王郁琦昨日上午在「立法院內政委員會」答詢時說，海基會在

大陸設辦事處第一階段規劃是設置3處，北京、華東、華南各1處，但仍要

視海基會人力、經費決定，目前也都還在協商階段，並未定案。王郁琦表

示，兩會互設辦事處的意義，在於實踐互不否認治權。辦事處掛旗與否仍

有待協商。

■ 「 陸 委 會

主 委 」 王 郁

琦（右起）、

「 內 政 部 長 」

李 鴻 源 昨 日

在 「 立 法 院

內政委員會」

作 專 題 報 告

並 接 受 質

詢。

中央社

■高孔廉在桃園機場準備登

機。 中央社
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成外資醫院焦點話題 三里屯洋顧客減少

外籍人士紛因霧霾離京
香港文匯報訊 據經濟觀察報報道，近來不少在京工作的外籍人士，受霧霾天

氣困擾，紛紛打算離開北京另覓工作。林是華裔馬來西亞人，2002年來到北京。

她曾先後供職於多家企業，她喜歡這個城市「隨時隨地都在發生的變化」。在很

多像林一樣的外國人看來，如果北京不是經常穿上灰濛濛的外衣，那她一定比現

在更具吸引力。 山西乾旱 5.4萬人飲水難
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香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報

道）貴州省安監局14日在全省煤礦礦工
生命安全特別行動啟動工作電視電話會
議上通報稱，造成7人遇難2人受傷的貴
州金沙礦難係一起嚴重違法、越界開
採、違規開採、冒險生產造成的事故。

據介紹，金沙石板坡煤礦在生產過程
中，長期越界開採，採區走向長240米;
同時煤礦把非法越界採區轉包給省外採
煤隊，以包代管、包而不管，而該採煤
隊無瓦斯檢驗員，無專職放炮員，「一
炮三檢」不落實。事發時，採煤隊放炮
不按規定撤人躲炮，7名遇難礦工全部
留在採面回風巷。

該礦非法越界採區通風、排水等系統
未建成，採用剃頭開採，通風系統不健
全，採區進、回風巷使用簡易門，漏風
嚴重。同時為逃避檢查，繪製假圖紙，
越界開採地區不上圖；為掩蓋違法生產
行為，打假密閉牆，逃避監管，形成越
界地區微風、無風作業，造成瓦斯積
聚，導致瓦斯爆炸。

香港文匯報訊 據中新社報道，山西省民政廳
15日發佈報告稱，自2012年10月以來，山西多地
發生旱情，截至目前乾旱災害造成運城、臨汾、
長治、晉城、晉中5市39個縣(區、市)359萬人受
災，5.4萬人飲水困難。

報告中稱，該省目前約有2.8萬人需生活救助；
飲水困難大牲畜1.5萬頭(隻)；農作物受災面積
389.5千公頃（5,842,500畝），其中絕收40.1千公頃

（601,500畝）；直接經濟損失11億元人民幣。根
據氣象部門的預測，山西省4月中旬降水量為0至
5毫米，旱情還將持續。多部委調研治霧霾

香港文匯報訊 據經濟參考報報道，由國家
發改委牽頭，日前農工黨與13個部委局辦共同參
與了霧霾污染防治工作座談會。國家發改委相關
人士表示，此次座談會的成果，是為未來霧霾污
染防治的國務院相關文件提供「政策儲備」。

會議資料顯示，這些「政策儲備」包括部委
聯動、行政問責、產業准入、企業監管等多個
方面。但與會專家表示，當前各地頻出的大氣
治污「新政」更多㠥眼於「軍令狀」、環境監
測和末端治理，未來國家政策應當在產業結
構、能源結構調整方面下決心。

建議規劃中長期減排

會後還將報送書面資料供發改委統一研究決
策。國家發改委環資司司長何炳光也在座談會
上表示，希望在專家座談和調研的基礎上，給
中央上報關於灰霾治理的政策措施建議。

在管理、法律、規劃層面，會議建議，由於
區域霧霾治理涉及眾多部門，由發改委、環保部
雙牽頭，建立和完善區域大氣污染防治聯席會議
制度，制訂統一的工作方案，明確各部門的責
任和分工。針對減排計劃都是短期的現狀，建
議制訂污染物減排中長期規劃，如到2030年。

農工黨中央參政議政部部長隋路呼籲，重點
區域治理要敢於下重拳，有關地方政府必須盡
快提出空氣質量改善的近期目標，實時公布監
測數據，接受公眾監督，實行黨政領導行政問
責。對於不能實現PM2.5控制目標的環保模範
城市，取消其稱號，對主要負責的領導幹部的
績效考核實行一票否決。制訂嚴於國家標準的
產業准入政策及落後產能淘汰名錄，促使地方
轉變經濟發展方式，對長期不達標的高耗能、
高排放企業予以堅決關閉。

倡提高清潔能源比例

在產業結構和能源結構層面，與會者建議，
提高清潔能源利用比例，實施區域煤炭消費總
量控制和重污染產業的產能控制。加強區域能
源聯動，改善區域煤炭消費結構。加大生活污
染源、農業污染源和揚塵污染的防控力度。

在經濟激勵政策層面，建議則包括：適時出
台「碳稅」政策，促進能源結構調整。實行污
染物排放補償制度，達標區等量替代。制訂和
完善污染物排放許可證制度和污染物排放強制
公開制度。制訂有效的激勵政策，可以針對二
氧化硫、氮氧化合物率先推出環境稅。

「孩子需要好的空氣。可是在這裡卻
變得越來越難。」她說。持同樣

觀點的還有瑞典人馬克，在朋友眼裡「接地
氣」、「特哥們兒」的他在北京已經生活了22
年，但去年他被查出患了肺癌。

「我不想說這個跟北京的空氣有關係，但是
身體肯定更重要。」另外一個促使他下決心離
開的原因是：他的新婚妻子剛剛懷孕。

除了林和馬克，林的朋友安妮（化名），也

和她的美國丈夫選擇離開北京，去了芝加哥。
一些外籍人士的離開正悄悄影響㠥北京這座

城市，三里屯的部分酒吧都已呈現出外籍顧客
減少的趨勢。

空氣污染也成為了外資醫院裡醫生們關注的
焦點。在和睦家醫院工作的聖西睿智醫生

（Richard Saint Cyr）坦言，「糟糕的空氣令很
多病人都相當緊張，尤其是那些外國父母，深
恐孩子健康受到損害。」

灰霾罩羊城 料降雨緩解
香港文匯報訊（記者 古寧

廣州報道）儘管陽光燦爛，廣
州空氣質量指數卻再度出現污
染。

從14日開始，廣州市氣象部
門和環保部門的監控顯示，市
區自動站早晨錄得最低能見度
不到5公里，廣州市氣象台當
天發佈了「輕微灰霾」的預
報。至15日下午6時，廣州29
監測點中全部顯示為污染，其
中四個顯示輕度污染，大部分
為中度污染。

廣州前日告別了連續十天雨
水沖刷帶來的好天氣後，迎來
了空氣質量指數急速升高的一
天。穗29個監測站點的AQI評
級，均在輕度污染以上，首要

污染物均為PM2.5。而15日灰
霾繼續，截至18時，廣州29監
測點中均全部顯示為污染，其
中荔城、街口、蘿崗科學城、
南沙蒲洲四個監測點顯示為輕
度污染，大部分顯示為中度污
染，並有南沙黃閣、番禺市橋
等5個監測點則顯示為重度污
染。

專家表示，由於冷空氣影響
減弱、風力變小，不利於污染
物的擴散，穗市區再次出現了
灰霾。廣州市氣象台預計，隨
㠥16日將出現陣雨和17日將出
現的中雷雨，灰霾將得到緩
解。由於這次降水主要由東南
暖濕氣流帶來，不會造成明顯
降溫。

■山西多地發生旱情，運城、臨汾、長治、晉中

等地受災，嚴重影響農作物生長。 網上圖片

■霧霾籠罩下的廣州建設工地。 中新社


